

GROUPE LA VOIX
8 place du Général de Gaulle
BP 549
59023 LILLE



INAUGURATION

Nouveau centre social de l'Arbrisseau : un OVNI aux coursives prises d'assaut

Il n'ouvrira qu'en septembre. Pourtant, hier midi, le nouveau centre social de l'Arbrisseau, à Lille-Sud, était plein comme un œuf. C'est que l'inauguration de cet immense complexe marque également la concrétisation des grands travaux devant remodeler le quartier.

PAR LAKHDAR BELAÏD
lille@lavoixdunord.fr
PHOTO MAX ROSEREAU

Côté références bibliques, on hésite. Tour de Babel ou arche (spatiale) de Noé ? Il est déjà un peu plus de 11 h, hier, et dans les couloirs et coursives du nouveau centre social de l'Arbrisseau, on se bouscule dans toutes les langues et toutes les étoffes. Dans les futures salles dédiées à la petite enfance, on se laisse volontiers porter par le parfum du thé à la menthe. Pendant que, dans les couloirs, l'une s'extasie en arabe, tandis qu'un autre filme et commente en néerlandais. Et, au milieu de tout cela, une Martine Aubry aux anges ta-



Investissement de six millions d'euros, le nouveau centre social a été inauguré par Martine Aubry et présenté aux habitants.

« Mon Dieu, quel labyrinthe ! » « C'est tout simplement beau ! » Deux mamans de Lille-Sud.

lonnée par une meute de journalistes à qui elle décrit « les futures salles de couture... ». « Notez ! Notez !, lance la maire de Lille. Vous n'êtes franchement pas n'importe où ! »

Effectivement, le lieu a de quoi donner le tournis. Il est quatre fois plus vaste que son prédécesseur. « Mon Dieu, quel labyrinthe ! », soupire Patricia Dallongeville, une voisine. « Pour le ménage, y'aura du boulot », renchérit sa copine Évelyne Denoyelle, également femme d'entretien. « On va distribuer des GPS », rigole ouvertement un jeune face aux angoisses de ses

ainées. Le gigantisme des lieux prendra visiblement du temps à s'installer dans certains esprits. Pour d'autres, en revanche, pas de souci. Comme ce papa, la fillette à califourchon sur les épaules, qui lorgne déjà sur la salle des fêtes (plus de 100 places) et ses cuisines. En attendant, dans la cohue des invitations et accès à tiroirs des lieux, une bonne recette pour retrouver la trace de Madame le Maire : repérer, dans les multiples embrasures et alvéoles, d'où échappent les flashes.

« Martine n'est pas dépaysée ! »

On ne sait pas vraiment si le nom de la rue du Vaisseau-Vengeur a inspiré ses architectes. Le futur centre social de l'Arbrisseau confirme néanmoins son allure de soucoupe spatiale. « C'est tout simplement beau ! », résume une maman en ga-

lopat derrière son petit. Un vaste amphithéâtre, tout comme d'autres salles autour, peuvent à tout moment être équipés en lieu de projection. Le tout pas très loin d'un espace de lecture. Au loin, encore Aubry, en hôtesse d'aéroport : « Les journalistes qui n'ont pas vu la cuisine sont priés d'aller voir la cuisine ! » À la fois imperturbable et rigolarde, Denise Cacheux, la présidente du centre social Lazare-Garreau, contemple les salles encore vides et lâche : « Martine n'est pas dépaysée par rapport au PS. Il y a des pièces où ça manque de sièges ! »

Le climat bon enfant ne cache rien l'enjeu représenté par ce nouvel équipement : le remodelage en profondeur de tout un quartier. Le nouveau centre social aura coûté six millions d'euros, dont deux apportés par la ville. Il s'inscrit dans la rénovation de Lille-Sud. Budget total : 250 millions investis entre 2008 et 2014. ■